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NOTAS DA REUNIÃO/ENCAMINHAMENTOS 

1. Estiveram presentes na reunião os representantes do Lagesa/Ufes Renato Ribeiro Siman, Renato Meira de Sousa Dutra, 
João Depoli Barrozo de Souza e  Lorena Miossi Alves Cabral, os representantes da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Cachoeiro de Itapemirim (SEMMA) Luana Cristina da Silva Fonseca, Carina Prado da Silva, Maelle Blunck e Sara Natividade 
Pereira Amorim Ferreira e os representantes da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social (SEMDES) Claudineia 
Soares Debona, Francielly Campos da Silva e Matheus Alves Gomes. 

O objetivo da reunião foi realizar a pactuação do Estudo para viabilidade de formação de outras associações de catadores 
do projeto de revisão do Plano Municipal de Água e Esgoto e elaboração do Plano Municipal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos (PMAE/PMGIRS). 

2. A apresentação do estudo foi realizada pelo Eng. Renato Meira de Sousa Dutra do Lagesa/Ufes, que apresentou a viabilidade 
de formação de outras associações de catadores no município de Cachoeiro de Itapemirim. Apresentou o histórico de 
formação da atual associação, a ASCOMIRIM, que atualmente está com as atividades paralisadas por conta de um incêndio 
que ocorreu em março de 2019. E informou que o estudo incorpora tanto a associação existente, quanto a futuras 
associações. 

O Eng. Renato Meira de Sousa do Lagesa/Ufes também apresentou sobre a avaliação da infraestrutura futura, com base na 
estimativa de geração de resíduos recicláveis realizada pela equipe do Lagesa/Ufes.  

Apresentou também a proposição de cenários proposta pela equipe do Lagesa/Ufes, considerando no Cenário 1 a situação 
atual do município, com cobertura de 7,75% da população e no Cenário 2 a meta estipulada pelo PERS, que visa a cobertura 
de 40% da população, e finalizou com o resultado da projeção de infraestrutura futura dos dois cenários. 

Ao final, abriu a palavra para os demais participantes que tivessem dúvidas sobre o que foi apresentado no estudo. 

3. A Sra. Carina Prado justificou o baixo quantitativo coletado em 2019 de materiais recicláveis, tendo em vista o incêndio no 
galpão da ASCOMIRIM em 26/03/2019, que foi um ano atípico. Informou ainda que foram removidos alguns PEV’s para 
manutenção e não soube informar se há coleta porta a porta. O Eng. Renato Meira informou que o ano de 2020 também 
foi atípico por conta da Pandemia de Covid19. 

4. A Sra. Carina Padro perguntou em relação à projeção da infraestrutura futura, se a referência dos dados poderia ser 2018, 
por conta do ocorrido em 2019. O Eng. Renato Meira respondeu que não haverá mudança na infraestrutura proposta se for 
considerada a quantidade de 337 t coletada em 2018, pois o galpão seria o mesmo com os mesmos custos para 
investimento, modificando talvez o quantitativo de catadores necessários para a atividade. O Eng. Renato Meira informou 
ainda que o objetivo é atender a meta do PERS e contar com seis galpões de 1200 m² até 2023. Informou ainda que um 
novo incentivo para a coleta seletiva é incluir na licença ambiental uma condicionante ambiental para que os resíduos 
recicláveis sejam encaminhados para as associações de catadores. 

5. A Sra. Carina Padro questionou se com a projeção de alcançar 40% da população do município, haverá necessidade de ter 
novas associações, e consequentemente a viabilidade para tal e solicitou da equipe a indicação de locais para a instalação 
das associações, envolvendo questões como a logística de coleta, rotas, volume de materiais a ser coletado.  
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O Eng. Renato Meira informou que solicitou a SEMFA o cadastro de economias, mas ainda não foi encaminhado ao LAGESA. 
Com este cadastro, poderia ser realizado um estudo de geração de resíduos por rota, por bairro ou por região. Solicitou 
apoio da SEMMA e SEMDES para solicitar à SEMFA o envio deste cadastro o mais breve possível. 

6. A Sra. Carina Padro solicitou modelos de Contrato com organizações de catadores, como exemplo, o município de Vitória. 
O Eng. Renato Dutra informou que irá disponibilizar o contrato para a SEMMA. 

7. A Sra. Carina Prado também informou que as dimensões do galpão da ASCOMIRIM são de 473,00 m². 

8. A Sra. Sara Natividade questionou se para o município é melhor ter um galpão maior ou se é mais viável ter vários galpões. 
A Sra. Carina Prado solicitou de outro meio de triagem e verificar se há mercado para outras associações ou outros pontos 
de triagem.  

9. O Eng. Renato Meira informou que no manual do Ministério da Cidades o tamanho máximo sugerido para um galpão é de 
1200 m² e que a proposta para o município é de ter 6 galpões grandes, de 1200 m² cada, pendente apenas a indicação das 
localizações. Informou que os 6 galpões podem ser da ASCOMIRIM ou ter 5 associações novas. 

10. A Sra. Carina Prado questionou sobre a necessidade de estipular diretrizes para a compostagem,. O Eng. Renato Meira 
informou que este estudo não contempla a compostagem. Mas que o Plano apresentará projetos para a inserção da 
compostagem no município. 

11. A Sra. Claudineia Soares informou que as famílias dos catadores receberam assistência durante o período da pandemia, 
sendo 39 famílias inscritas.  

Registro fotográfico 
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